

# Partager au quotidien : une vision d'enfants

**Dans la vie de tous les jours, ce sont plutôt des journalistes qui écrivent dans les journaux. Y a-t-il mieux que des enfants pour parler de «la vie en collectivité»? Sachant que nous sommes des experts en la matière depuis la garderie, nous nous sommes dit que nous pouvions vous donner un ou deux petits conseils.**

La vie en communauté peut passer par le partage d'un espace. Depuis la 1P, on a appris à partager notre table avec un camarade. Et, à la maison, certains ont aussi dû apprendre à partager leur chambre. Parfois c'est difficile, alors on essaie de trouver des solutions pour que la cohabitation se passe bien.

On vous conseille de vous mettre d'accord pour délimiter l'espace si nécessaire. On peut mettre du scotch ou un rideau pour bien définir la zone de chacun et fournir un effort pour la respecter. Par exemple, on ne laisse pas traîner ses affaires sur l'espace de l'autre. Normalement, la cohabitation devrait mieux se passer.



Un autre lieu qu'on partage est la cour d'école. On s'est rendu compte que certaines règles de notre cour sont aussi applicables dans l'espace public.

Pour que ça se passe bien, on a créé des zones qui séparent les endroits, selon ce que l'on veut y faire. Il y a un espace pour le football, d'autres pour les jeux libres ou pour rester calme. Dans un parc, c'est pareil, on doit respecter les personnes qui sont déjà installées. Par exemple, si une personne lit tranquillement sur un banc, il est préférable de la ménager et aller jouer à nos jeux de balle un peu plus loin. Une autre chose que vous pouvez faire pour épargner l'espace public, c'est de ne pas laisser des déchets derrière vous.

Dans la vie en collectivité, il nous arrive d'avoir des désaccords et parfois des disputes. À l'école, on a appris que si une personne nous embête, il faut lui demander d'arrêter et lui expliquer ce qui nous a blessés. Si on est trop en colère, on peut aller plus loin pour essayer

de se calmer. C'est mieux de se séparer un moment afin de réfléchir et ne pas se dire des choses qu'on pourrait regretter. Si le conflit continue, on peut en parler à un adulte de confiance pour qu'il nous aide à régler le problème. Dans tous les cas, il faut toujours en parler à quelqu'un.

Dans une classe, on partage aussi du matériel. Ce matériel appartient à tout le monde, donc il faut le respecter et en prendre soin. Par exemple, nous avons un coffre à jeux que chacun peut utiliser. À chaque récréation, on a le droit de se servir, à condition de ne pas abîmer les jeux et de toujours remettre ce qu'on a pris à sa place. Grâce à ces habitudes, on peut tous

utiliser du matériel qui restera en bon état et le retrouver à chaque fois au bon endroit.

À la maison aussi on partage des objets, comme le sèche-cheveux ou les télécommandes. Il est donc important de penser au reste de la famille et avoir du respect.

Dans notre classe, à la maison ou dans un club de sport, on a tous des tâches à accomplir. Par exemple: laver le tableau noir, faire la vaisselle ou ranger le matériel de sport. Ces petits travaux permettent de maintenir notre classe ou la maison propres, ce qui est plus agréable pour tout le monde.

Si une seule personne fait toutes ces corvées, c'est injuste et désagréable. Pour que les choses soient équitables, chacun devrait apporter sa contribution. Ce n'est pas toujours amusant à faire, mais si on s'y efforce, on peut apprendre à aimer ces tâches.

Pour finir, on pense que la vie en collectivité, c'est surtout de partager des moments avec d'autres personnes pour apprendre à se connaître, apprendre de nos différences, collaborer et évoluer.

On espère que tout ce qu'on a appris pourra vous servir et que ces conseils seront utiles.

**Les élèves de la 6P11 du Petit Collège de Prélaz et leur maîtresse, Carolina Zapata**